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足球
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 夏铭睿

过河拆桥？

这是上赛季结束后，俱乐部
跟他们为数不多的联系。

上赛季，淄博蹴鞠中乙联赛
中斩获联赛亚军，成功冲甲。冲甲
成功后，淄博蹴鞠队员们一下子
成了“淄博英雄”。“媒体的采访一
个接一个，各种活动都来联系我
们。”一名淄博蹴鞠的队员说。彼
时，淄博蹴鞠当之无愧是淄博的
骄傲。等了很多年后，在蹴鞠诞生
之地，终于又一次诞生一支足球
强队。

淄博蹴鞠的确也有自豪的资
本。去年7月，因为欠薪问题，淄博
蹴鞠被淄博市足球运动管理中心
牵头负责托管。在上赛季中乙的
10轮常规赛中，无论输赢，淄博蹴
鞠都是零奖金。他们的对手甚至
嘲讽他们为“抢钱队”“损人不利
己队”。但即便是条件如此艰苦，
淄博蹴鞠的教练组和队员仍旧就
没有“破罐破摔”。“当时就想着，
到了甲级联赛，一切都会好。会有
更多的人关注我们，之前的欠薪
肯定也能发下来。”另一名淄博蹴
鞠的队员表示。

可现实却给了淄博蹴鞠队员
们当头一棒。几个月的时间，欠薪
没等来，解雇电话却不期而至。

“本以为准入名单公布后，训
练也就恢复了，没想到大家前一
天都被电话通知解雇了。”据了
解，自上赛季结束后，淄博蹴鞠就
终止了训练，球员们各自在家等
候通知。几个月的时间，除了俱乐
部几次“风波”外，球员们和淄博
蹴鞠俱乐部几乎没有什么接触。
上一次俱乐部和他们主动联系，
还是淄博蹴鞠俱乐部提交准入名
单材料，需要队员们在《工资确认
表》上签字的时候。

根据中国足协相关规定，所
有队员都必须在《工资确认表》上
签字，俱乐部才能通过三级联赛
的准入。淄博蹴鞠的队员在欠薪
尚未补齐的情况下，仍然签下了
自己的名字。“哪个队员不想自己
球队好呢？当时因为对球队有感
情，签了字。但现在俱乐部是怎么
对我们的呢？心凉透了。”一名淄
博蹴鞠队的元老队员这样说。

“我就是不明白，如果早想好
不用我们这些人，为什么不提前
说。现在距离转会结束还有三四
天，我们去哪里再找队伍呢？”当

时，中国足协公布的冬窗结束时
间为3月26日。

有苦难言？

“俱乐部说这两天会有四川
华昆的人来和我谈欠薪和赔偿的
问题，但到现在为止没有收到任
何消息。”据淄博蹴鞠队员介绍，
如今俱乐部仍旧欠着他们2019年
4个月的工资，以及之前答应补发
的奖金。“选择这个时间点，就是
因为四川华昆已经知道淄博蹴鞠
俱乐部准入资格通过了，球员再
不满意也不会耽误他们的事情。”

对于这个说法，淄博蹴鞠的

托管方四川华昆并不认同。“在接
手之后，我们一直催促交接工作。
让球员抓紧联系我们商量后续事
宜，但是直到21日晚上我们才拿
到球员的合同。”四川华昆方面表
示，之所以这么晚才通知到队员，
是因为交接工作一直没处理完，
和准入并无关系。“目前已经有2
名队员来对接，我们聊得也很愉
快，这2名球员也已经顺利找到下
家，拿到了新的合同。”

四川华昆方面还表示，“不会
在新赛季为球队原有的球员报
名”这一决定是早就商量好的，且
与淄博蹴鞠原投资方达成共识。

“从俱乐部层面来说，我们择优选

择俱乐部成员来报名中甲联赛是
没问题的。原来打中乙的这些老
球员有功，但是竞技体育就是这
样残酷，如果你的能力比不上后
来这些球员，自然不会给你报
名。”

“我们理解球员的心情，对还
有合同在身的球员，愿意和他们
协商；对找到球队的球员，我们不
设置任何障碍，开自由身证明，也
会补发欠薪；对于找不到球队的
球员，那就留下来和我们进行协
商，解约、赔偿都可以谈；对于实
在找不到球队，也不愿意解约的
也欢迎和我们谈留队的事宜，但
薪资要符合市场标准。”四川华昆

表示，自己从没有说过直接解雇
这样的话，只是想和球员们做好
沟通，让他们“早做打算”。

弄巧成拙？

今年，在“限薪令”与“中性
名”的大背景之下，所有转会和新
签合同的球员的收入与之前相比
都将面临大幅下降的现实。同时，
随着大量中超中甲预备队队员涌
入市场，新赛季大规模失业现象
在所难免。如今的中国足球职业
联赛正在由“卖方市场”快速转为

“买方市场”。
为了帮助球员们实现再就

业，中国足协除了不停延长转会
时间外，也出台了相应的通知文
件。在今年的1月6日出台的《关于
2021赛季中超、中甲、中乙俱乐部
球员注册转会工作有关事宜的通
知》中，就对三级联赛的引援数量
做了新的规范。其中中甲、中乙联
赛每家俱乐部转入国内球员不受
名额限制。四川华昆恰恰是钻了
中国足协这条规则的空子。即便
是把淄博蹴鞠老队员全部辞退，
在资金保障充足的情况下，也可
以在短时间内打造出一支新的淄
博队。

从竞技体育的角度，球队的
“新陈代谢”再正常不过，但应当
把握“换血”的尺度、速度和时间。
正如忒修斯悖论，一艘可以在海
上航行几百年的船，归功于不间
断地维修和替换配件。换掉一块
腐烂的木板会让它前行得更好，
一下子换掉所有配件之时，它还
是原来的那艘船吗？

淄博蹴鞠亦然。丢掉传承不
会走得长远，没有一个球迷会为
一个没有情义与坚持的俱乐部点
赞。对于那些已经为淄博蹴鞠付出
过整个青春的老将们而言，他们的
去留既是俱乐部的“面子”，也是俱
乐部综合能力和素质体现的“里
子”。或许，换个方式帮助他们“再
就业”，远比一脚踢开好得多。

截至目前，淄博蹴鞠的大换
血仍在继续。在四川华昆的安排
下，崭新的淄博蹴鞠队已经在成
都谢菲联基地开启了集训。据此
前报道，青岛黄海前队长王栋已
经确定以助教和球员双重身份加
盟淄博蹴鞠。钟纪宇、陈子桐、刘
子铭、唐朝双等诸多强援也有望
加入新的淄博蹴鞠队。四川华昆
方面说，球队中很多山东元素依
旧存在，从目前带队的教练，到引
进的几名球员都是山东人，球队
依旧还是淄博的球队。

淄博蹴鞠全队遭解散始末

钻的是足协的空子
凉的是球员的心

“今年中甲联赛不给你报名了，你自己找队伍吧。”在原计划中国足球三级联赛准入名单公布的
前一日，淄博蹴鞠教练组成员和14名合同期内的队员，收到了来自俱乐部的解雇电话。打电话的工
作人员表示，做出这一决定的，是如今淄博蹴鞠的托管方四川华昆。

去年12月，淄博蹴鞠队冲甲成功，教练与队员尽情庆祝。 IC Photo

淄博蹴鞠队获得如今的成绩，离不开当地浓厚的足球氛围。 IC Photo
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